

Aus den Verhandlungen des Gemeinderates, 22. Juni und 6. Juli 2023

Bistro im Dorfträff

Im Februar 2023 ist eine Interessengruppe unter Leitung von Theo Ninck mit der Idee an den Gemeinderat getreten, im Dorfträff ein Bistro zu betreiben. Vor dem Hintergrund des abnehmenden Restaurantsangebots in der Gemeinde, soll ein neuer Begegnungsraum mit Gastrokonzept geschaffen werden. Der Gemeinderat steht der Idee positiv gegenüber. Seither wurde der Verein "Treffpunkt Kirchdorf" gegründet, welcher das Bistro betreiben soll. Der Gemeinderat hat die Benützung des Dorfträffs vorerst für die Dauer einer Pilotphase zugestimmt und stellt dem Verein den südlichen Teil des Saals unentgeltlich zur Verfügung. Im Weiteren hat er eine einmalige Finanzhilfe in der Höhe von 1'000 Franken bewilligt. Der Pilotbetrieb dauert von August bis Dezember 2023. Weitere Angaben im beigefügten Informationsblatt. Der Saal kann in Absprache mit dem Verein weiterhin für Anlässe gemietet werden. Reservationen werden wie bisher von der Gemeindeverwaltung entgegengenommen.

Baubewilligungen

Folgende Baubewilligung wurde erteilt:

- Kurt Krebs AG, Toffen, diverse Fassaden- und Grundrissanpassungen, neue Dachflächenfenster, Vordächer bei den Hauseingangstüren, Einbau von zwei Kaminöfen, Dorf 18, Mühledorf (Projektänderung)

Personelles

- Die Bauverwaltung wird seit 2022 und der Reduktion des Anstellungsgrads der bisherigen Bauverwalterin durch die Kommunal Partner AG unterstützt. Das Mandat der Kommunal Partner AG ist auf Ende 2023 befristet. Zur Ergänzung des Teams wird eine Bauverwalterstelle zur Neubesetzung ausgeschrieben.
- Mit Anstellungsbeginn August 2024 wird eine KV-Lehrstelle bei der Gemeindeverwaltung ausgeschrieben. Die 3jährige KV-Ausbildung bildet eine gute Basis für die berufliche Zukunft. Die Gemeindeverwaltung bietet eine interessante Lehrstelle mit vielseitigem Aufgabengebiet an.

Investitionsplanung

Der Gemeinderat hat das Investitionsprogramm für die Jahre 2023-2028 verabschiedet. Das Investitionsprogramm sieht Investitionen in der Höhe von insgesamt CHF 16'939'000 vor. Davon fallen CHF 10'380'000 auf den steuerfinanzierten und CHF 6'559'000 auf den gebührenfinanzierten Bereich (Wasserversorgung, Abwasserentsorgung und Feuerwehr). Soweit dies nicht bereits geschehen ist, werden die notwendigen Kredite dem jeweils kompetenten Organ zum Beschluss vorgelegt werden. Grösste vorgesehene Investition im Planungszeitraum ist die Sanierung und Erweiterung der Schulhausanlage Zelg. Die grossen Investitionen werden dazu führen, dass die Gemeinde fremde Mittel benötigen wird. Kirchdorf ist bisher schuldenfrei.

Vougasparty 2023

Auf Anfrage des Vereins Chiubi Giglä hat der Gemeinderat entschieden, den Viehschauplatz für die Vougasparty auch in diesem Jahr zur Verfügung zu stellen. Die Veranstaltung wäre allerdings auf ein Wochenende (ab Donnerstag) zu beschränken.

Weitere Beschlüsse und Kenntnisnahmen

- Nachdem der Studienauftrag zur Erneuerung und Erweiterung der Schulanlage Zelg abgeschlossen ist, endet die Aufgabe des bisherigen Begleitremiums. Für den weiteren Projektverlauf hat der Gemeinderat eine nichtständige Kommission eingesetzt und folgende Personen als Mitglieder gewählt:

- Marco Lehmann, Gemeinderat Ressort Liegenschaften und Kultur (Präsidium)
- Carolin Luginbühl, Gemeinderätin Ressort Bildung und Sport
- Alex Röthlisberger, Gemeinderat Ressort Bau
- Stefan Schneider, Schulleiter
- Beat Mani, Hauswart
- Peter Blatti, Gemeindeschreiber (ohne Stimmrecht)

Als Projektbegleiter wurde Jürg Scheidegger, exact Kostenplanung AG, bestimmt.

- Der Dorfverein Kirchdorf und Umgebung und der Gemeinderat laden am 1. August alle Einwohner der Gemeinde Kirchdorf zur Bundesfeier ein. Der Anlass findet ab 18 Uhr auf dem Schulhausareal Zelg, Kirchdorf, statt.
- Für die Kanal-TV-Aufnahmen im Bereich Noflenstrasse/Langeten (Vervollständigung der Zustandsaufnahme privater Abwasseranlagen) hat der Gemeinderat einen Nachkredit in der Höhe von CHF 22'000 bewilligt. Die Ingenieurleistungen werden durch das Ingenieurbüro Schönholzer AG ausgeführt.
- Im Gebiet Moos Gelterfingen wurde der Hauskehricht bisher nur 1x im Monat abgeholt. Der Intervall wird neu auf 2x im Monat erhöht. Das Gebiet Moos wird ab sofort jede zweite Woche im Wechsel zum Gebiet Eggenhorn angefahren, wo ebenfalls ein zweiwöchentlicher Intervall gilt.
- Von 27. – 29. Oktober 2023 findet im Moos auf Gemeindegebiet Thurnen der Modellflug-Weltcup "Gürbe Cup" statt. Die Mosstrasse wird während der Veranstaltung in beiden Richtungen gesperrt und der Verkehr via Allmendstrasse und Mühledorfstrasse umgeleitet. Die Zugänge zu Sarren/Moos wie auch die Durchfahrt für die Rettungskräfte sind jederzeit gewährleistet.
- Der Gemeinderat hat die Rechnungen zum kantonalen Lastenausgleich zur Kenntnis genommen. Die Beiträge der Gemeinde Kirchdorf für neue Aufgabenteilung, Ergänzungsleistungen, Familienzulagen für Nichterwerbstätige und Sozialhilfe sind mit insgesamt CHF 1.7 Mio. rund CHF 100'000 tiefer als budgetiert.

Gemeinderat Kirchdorf